

**ESCUELA: Agroindustrial Mons Juan Antonio Videla Cuello\_4° año. 1°y 2°  
división\_ Lengua y literatura**

## **GUIA PEDAGÓGICA-NIVEL SECUNDARIO**

**ESCUELA: Agroindustrial Mons Juan Antonio Videla Cuello**

**DOCENTE: Aguirre, Johana**

**CURSO: 4° año. 1° y 2° división**

**TURNO: Tarde**

**ÁREA CURRICULAR: Lengua y literatura**

**TITULO DE LA PROPUESTA: La argumentación**

**CONTENIDOS SELECCIONADOS: Texto argumentativo- comprensión lectora**

### **CONSIGNAS:**

**Actividad n°1:** Lee las intervenciones del foro y contesta:

-Chincheta: AVISO IMPORTANTE. NORMAS DEL FORO

-Pablo: la incorporación de la mujer a la vida laboral, sobre todo a trabajos que antiguamente eran desempeñados exclusivamente por hombres, ha hecho que profesionalmente se los denomine igual que a los hombres. Para mí no tiene sentido que hablemos de ingenieros, arquitecto o jueces si son mujeres. Yo me decanto por la solución más sencilla y productiva del femenino español. La terminación "A". Por tanto: la arquitecta, la ingerirá o la jueza.

-Rocío: estoy de acuerdo con Pablo, porque paralelamente a la incorporación a la mujer a la vida laboral debería producirse la incorporación de nuevos términos que designen la profesión en femenino, puesto que son mujeres.

-Nicoleta: y además no pasa nada. Nos pasamos el día incorporando nuevos términos a la lengua porque son necesarios. Hace años no existía las palabras formatear, escanear y ahora las utilizamos con normalidad.

-Ferrari: se debe incluir el femenino de todas las palabras por igualdad y respeto.

**ESCUELA: Agroindustrial Mons Juan Antonio Videla Cuello\_4° año. 1°y 2°  
división\_ Lengua y literatura**

-Anadón: yo creo que el respeto no está en las palabras en sí, sino en el uso que se hace de ellas. Cuando voy al médico utilizo esa misma expresión, aunque sea una mujer, y no por ello soy irrespetuoso. Además la médica suena fatal.

-Leire: no suena mal. Es cuestión de costumbre. Cuando lo oigas cien veces ya ni te lo plateas.

-Andy: a mí lo que no me gusta es cuando los políticos se dirigen a la gente como ciudadanos y ciudadanas cuando todos sabemos que el masculino en ese contexto incluye a ambos.

**Actividad n° 2:** Contesta las siguientes preguntas:

- a) ¿Qué título darías a este foro?
- b) ¿quiénes son los participantes?
- c) Localiza el nombre del coordinador.

**Actividad n° 3:** Clasifica en la casilla adecuada las opiniones de los participantes

A FAVOR:	EN CONTRA:

**ESCUELA: Agroindustrial Mons Juan Antonio Videla Cuello\_4° año. 1°y 2°  
división\_ Lengua y literatura**

**Actividad n° 4:** ¿Qué expresión te parece más correcta para una mujer que desempeña la medicina? Señalar con una cruz

- a) El médico.
- b) La médico.
- c) La médica.

**Actividad n°5:** ¿Qué términos conoces que sean nuevos en la lengua y de uso frecuente? Expón tu propia opinión sobre el asunto.

**Actividad n° 6:** Emite un juicio sobre los siguientes foros de debate. Deben aportar argumentos:

- a) La ley debe marcar un peso mínimo para las modelos que desfilen en una pasarela.
- b) Cuando tratamos a alguien de usted es porque respetamos más a esa persona.

**Director:** Jácome, Iván.